



Tirándole

Los juegos se ganan en el terreno

Oscar Sánchez Serra

Por supuesto que la fórmula no es perfecta, pues ya sabemos que en pelota ninguna ecuación se plantea igual por dos personas, aun cuando todos quieran llegar al mismo resultado, elevar o recuperar el nivel de nuestro béisbol. Sin embargo, el formato de la actual temporada, con el estreno de las series de comodín y esta segunda etapa, nos ha removido un tanto, nos vuelve a convocar. La calidad está más concentrada y en consecuencia hay mejores partidos, a lo cual hay que sumar la agradable noticia de que la televisión haya regresado con dos desafíos diarios y el retorno de los juegos nocturnos.

Hay ambiente beisbolero y también, porque forma parte de ello, opiniones que no concuerdan con la decisión del actual calendario. El matancero Lázaro, del municipio de Colón, es uno de los que se opone a la actual pauta del certamen. Argumenta que han quedado fuera 26 de los primeros 62 bateadores de la etapa clasificatoria (siete de ellos, dice, entre los 20 primeros, incluyendo al segundo, el guantanero Giorvis Duvergel) o que una vez más el líder jonronero de ese segmento anterior está ausente, entre otros razonamientos.

Intercambiamos con el colombiano un buen rato. Recordamos la idea expuesta en estas páginas de un sistema competitivo en el cual habiten varias estructuras y que el principal campeonato del país, posterior a la Serie Nacional, fuera la Liga Cubana de Béisbol, con seis equipos y los mejores jugadores en cada posición. Si bien no hemos llegado a ese punto o simplemente no se ha considerado lo más aconsejable, la 56 Serie que hoy jugamos es lo más parecido.

Y como todo, tiene sus pro y sus contra. Uno de estos últimos es justamente la cantidad de peloteros que quedan fuera, algunos —de acuerdo con Lázaro— de muchísima calidad, pues nadie pone en

duda la valía de Leandro Urgellés, Dainier Galvéz y el propio Duvergel. No creo que los directores hayan seleccionado mal. Me parece que actuaron a partir de sus necesidades, la principal para todos, el pitcheo, y la no clasificación de Pinar del Río incrementó el número y la calidad del «mercado» en esa vital área. No por gusto la mitad de los escogidos fueron pitchers. Un equipo de pelota, y aquí entra también la lógica de los refuerzos, no se conforma únicamente por rendimiento, es decir, no es una selección todos estrellas. Los partidos que hemos podido ver en la aún incipiente segunda fase dan prueba de que no será lo óptimo, pero la fórmula nos ha hecho avanzar, poquito, pero hacia delante.

De Matanzas. Cuando un equipo está en la boca de todo el mundo, ese conjunto le da vida a la serie y eso han hecho los cocodrilos rojos. La afición, la que los respalda o no, está pendiente. Unos quieren ver hasta dónde llegan en victorias y derrotas y otros simplemente desean que pierdan. El espectáculo entonces está conseguido. Dije la pasada semana que al campeonato le hacía falta dos o tres Víctor Mesa más, no quiere decir que no tengamos directores capaces, como lo son Roger Machado, el experimentado Carlos Martí o el debutante Vladimir Hernández, quien también se involucra cual jugador durante los nueve

episodios. Pero al Víctor que queremos es a ese que nunca se da por perdido, al que le saca el extra al más modesto de sus peloteros, al de la intuición en el terreno, al explosivo naranja, hoy escarlata; no al del lunes pasado que, al parecer, porque no estábamos allí, se pasó en su reclamación por la decisión de dar por terminado el desafío entre su equipo y Holguín a causa de la lluvia y después de las dos horas de espera para decidir sobre las condiciones del terreno, como dice el reglamento. El choque ya era válido a pesar de que le quedaba un tercio y ganaban —y ganaron—, los holguineros 4-2.

Y no lo queremos así porque si se excedió sería censurable ese modo de ser, y además porque nos perderíamos al otro Víctor que tanto necesita el béisbol. Trátese de quien se trate, una falta no puede quedar impune. Si se falló debe llevar una medida disciplinaria y el llamado a que tenga en cuenta lo que representa él y cualquiera como él para la pelota. Deseamos un torneo como el que han hecho sus yumurinos, como el que nos enseñaron villaclareños y avileños en tres magníficos encuentros, peleados, bien jugados y también bien dirigidos. O con la combatividad de los holguineros, la estabilidad de los granmenses y el ímpetu de los camagüeyanos. Los juegos se ganan, como él lo ha demostrado, en el terreno.

SERIES QUE COMIENZAN HOY

| | | |
|-----------------------|-----------|---------|
| Augusto César Sandino | 7:15 p.m. | VCL-MTZ |
| José Ramón Cepero | 1:15 p.m. | CAV-GRA |
| Cándido González | 1:15 p.m. | CMG-HOL |

Nota: programación enviada por la Dirección Nacional de Béisbol.

ESTADO DE LOS EQUIPOS

| EQUIPO | JJ | G | P | AVE | DIF | RACHA | U-10 |
|--------|----|----|----|-----|------|-------|------|
| MTZ | 51 | 46 | 5 | 902 | — | -2 | 8-2 |
| CAV | 50 | 33 | 17 | 660 | 12,5 | -1 | 8-2 |
| GRA | 51 | 31 | 20 | 608 | 15,0 | +2 | 7-3 |
| VCL | 50 | 29 | 21 | 580 | 16,5 | +1 | 7-3 |
| HOL | 51 | 28 | 23 | 549 | 18,0 | +2 | 5-5 |
| CMG | 51 | 25 | 26 | 490 | 21,0 | -2 | 4-6 |

Legenda: U-10 (resultado de los últimos diez juegos).

La FIBA apuesta por Cuba

Jorge C. De La Paz

Apoyar el crecimiento del baloncesto cubano en pos de recuperar las posiciones que antaño ocupó a nivel internacional, así como explicar el calendario competitivo masculino que regirá a partir de noviembre del 2017, constituyó el objetivo de la visita de altos directivos de la Federación Internacional de Baloncesto (FIBA) a La Habana.

José Luis Sáez, miembro del Comité Ejecutivo de la FIBA; Alberto García, director ejecutivo de FIBA América, y su asistente Víctor Mansure abordaron estos temas en conferencia de prensa efectuada este martes en la Ciudad Deportiva. Sáez afirmó que la elección de Cuba para este intercambio se fundamentó en el amor y el

entusiasmo por el baloncesto en la Isla, así como su potencial con vistas al futuro.

Respecto al nuevo sistema de clasificación masculina para la Copa del Mundo China 2019, Alberto García explicó que se ampliaron los participantes a 32 equipos —nuestra región contará con siete plazas— y se trasladó el año de celebración de este evento para que no coincida con el Mundial de fútbol.

El recorrido hacia la Copa del Mundo se disputará por un sistema de clasificación continental segmentado en seis etapas, divididas cada tres meses. Para incluirse entre los 16 equipos americanos que disputarán dicha fase —denominada División A— el quinteto masculino cubano jugará un repechaje contra

Bahamas, Nicaragua, Chile, Paraguay y Bolivia, en junio del 2017 que definirá las cuatro plazas que se sumarán a las 12 ya definidas.

De hacer el grado, nuestro país integrará uno de los cuatro grupos del certamen clasificatorio a la Copa del Mundo, con partidos de ida y vuelta que otorgarán a las selecciones participantes la posibilidad de jugar como locales. Cuba no disputa un certamen internacional en casa desde 1999.

Los 12 mejores conjuntos avanzarán a una ronda segmentada en dos apartados compuestos por seis planteles cada uno, en los que los tres primeros y el mejor cuarto lugar clasificarán al certamen del orbe. En la Copa del Mundo, los dos mejores por cada región accederán de forma directa a los Juegos Olímpicos de Tokio 2020.



Nivaldo Díaz (izquierda) y Sergio González, la principal pareja del patio.
FOTO: RICARDO LÓPEZ HEVIA

Playeros por su granito de arena

Los cubanos participarán en la final Norceca con la vista puesta en el Circuito Mundial del 2017

Alfonso Nacienceno

Los voleibolistas playeros Sergio González-Nivaldo Díaz junto a Karel Peña-Daisel Quesada participarán en la final del Circuito de Norte Centroamérica y el Caribe (Norceca) del 16 al 21 de este mes, en Trinidad y Tobago.

Así lo afirmó a *Granma* el director técnico de la preselección nacional masculina, Leonides Regüíferos, quien considera esta lid como un paso importante en la preparación de los jóvenes para su posible inclusión el año próximo en el Circuito Mundial, que contará con 14 paradas entre febrero y septiembre.

«Se requiere de un financiamiento económico para entrar en el Circuito Mundial, cuya definición la tendremos en enero. Aspiramos a que Sergio-Nivaldo estén en diez de esas series, la primera fijada para Fort Lauderdale, Estados Unidos, en febrero. Allí los nuestros jugarán un torneo donde clasifican ocho elencos para después discutir posiciones en el evento principal, animado también por los 22 duetos líderes del ranking mundial, además de otros dos que acuden por medio de *wild cards*. Serán 32 dúos en busca de puntos para el listado del orbe», sentenció Regüíferos.

MÁS DE UN EQUIPO POR PAÍS

En el Circuito Mundial cada país puede presentar más de un equipo. Entre sus 14 paradas estarán contempladas igualmente competencias de Grand Slam, el Campeonato Mundial y la Mayor Serie, torneos que conceden puntuaciones dobles, amén de que en ellos se abre un poco más el diapasón de planteles animadores, como son los 48 punteros del ranking mundial, explicó el técnico.

El citado Campeonato Mundial será del 28 de julio al 6 de agosto del 2017 en Viena, Austria. Para esta cita existe la opción de que cada confederación continental presente a sus dos parejas más sobresalientes.

Según explicó Regüíferos, «el objetivo es llevar a uno de nuestros dúos en representación de Norceca y el otro por el Circuito Mundial. En el caso de darse esta posibilidad tendríamos que valorar al tercer conjunto del patio, formado por Yendry Castillo-Liosbel Méndez».

Cuba aparece entre los cuatro primeros países del área Norceca, explicó el director técnico, quien considera como puntos esenciales del dúo Sergio-Nivaldo su disciplina y disposición de entrenar con calidad, clara demostración de que lo importante no es solo jugar muchos partidos para madurar.

DEL MUNDIAL A RÍO 2016

Los dos antillanos concluyeron quintos en los Juegos Olímpicos de Río de Janeiro, con demostraciones sorprendentes ante hombres encumbrados en el máximo nivel internacional. La antesala de esa actuación fue el noveno escaño de estos muchachos en el Campeonato Mundial de Holanda 2015.

Refiere Regüíferos que los campeones olímpicos Dain Blanton, de Estados Unidos, y el brasileño Ricardo Santos, durante los Juegos de Río de Janeiro, elogiaron la unidad, serenidad y disciplina técnica de los cubanos, elementos que los diferenciaron de otros novatos en estas lides en quienes prevaleció la ansiedad. Solo les falta a Sergio-Nivaldo —coincidieron Blanton y Santos— foguearse más en situaciones extremas similares a la del tercer set ante Rusia en Río 2016, cuando no pudieron ganar el set decisivo después de tenerlo 13-10 a su favor.

El director técnico de los locales recordó que las tres parejas fueron reajustadas en el 2013 y «se les ha inculcado el valor de la unidad, porque es la única forma de imponer su juego ante otros más experimentados, como aconteció en los Juegos Olímpicos, aun cuando tenían menos partidos acumulados en su historial».